



Ejecutivo busca un discurso más corto y destacar logros concretos

Quiénes están detrás de la cuenta pública 2024 de Boric

En La Moneda ajustan los últimos detalles de las palabras que leerá el Presidente este 1 de junio. La intención que han transmitido es hablar de concreciones y que los anuncios sean específicos.

Martín Browne

Tres horas y 36 minutos. El 1 de junio de 2023, en su segunda cuenta pública ante el Congreso, el Presidente Gabriel Boric rompió un récord: realizó el discurso más largo desde el regreso a la democracia.

La duración provocó malestar entre los presentes, que salían entremedio a tomar aire, pasar por un café e incluso cargar sus celulares en Valparaíso.

Este año, a 17 días de la tercera rendición de cuenta ante el Parlamento, en La Moneda la definieron como la más importante de la gestión. Por lo mismo, los equipos del Mandatario han buscado que en esta edición los énfasis sean más claros, con foco en logros concretos y en el trabajo que han realizado los gabinetes procrecimiento y proseguridad en regiones -que ha encabezado el Segundo Piso de Miguel Crispí- y también en la reforma de pensiones.

Para ello, según quienes han trabajado en los preparativos del discurso, la definición es que sea más corto, disminuir en aproximadamente una hora la duración de las palabras de Boric. En ese sentido, el Jefe de Estado y el comité político ya han accedido a borradores.

Con ese objetivo, a diferencia del año pasado, Crispí les pidió a los ministerios minutos con los principales logros y no anuncios. Que solo enviaran posibles promesas en caso de que creyeran que es realmente necesario para así dejar ese espacio para aquellas demandas más simbólicas.

Lo mismo les ha transmitido el jefe de asesores a los presidentes de partido en las reuniones periódicas que han sostenido los viernes en La Moneda. En esas citas también se ha planteado que el 1 de junio se abordarán como prioridad las urgencias ciudadanas.

“Es nuestra tercera cuenta pública y quizás la última en que podamos poner metas dentro de nuestro gobierno”, dijo el Presidente en el último consejo de gabinete.

Los nombres

En La Moneda hay varios asesores que han trabajado en la cuenta pública. En primer lu-



► En 2023, en su segunda cuenta pública, el Presidente Boric realizó el discurso más largo desde el regreso a la democracia.

gar, la División de Coordinación Interministerial (DCI) de la Segpres que encabeza Rodrigo Echeopar (RD). A ella llegaron hace semanas los anexos de cuenta pública de cada ministerio, los que fueron trabajados junto a la Dirección de Presupuestos, que lidera Javiera Martínez (RD).

Echeopar hizo un trabajo con las delegaciones presidenciales regionales para ver qué énfasis poner en la priorización progra-

mática de cada ministerio, la que presentó en una reunión con las subsecretarías en marzo.

En paralelo, Crispí encabeza el proceso en el Segundo Piso que cuenta con distintos ejes. Por un lado, el equipo de políticas públicas que lidera Leonardo Moreno -con encargados sectorialistas en cada cartera- se enfoca en priorizar anuncios y chequear la información que entregan los secretarios de

Estado.

Por otro lado, el equipo de Estudios, donde la jefa es Luna Follegati, ha realizado análisis cuantitativos y cualitativos para ver el público objetivo al que les interesa llegar con el discurso; y también participa el sociólogo Manuel Guerrero, jefe de Contenidos, quien colabora en la construcción del relato.

De todos, Moreno -quien reemplazó a Diego Pardow (actual ministro de Energía) en septiembre de 2022- es quien se lleva la carga de tener que dialogar directamente con los ministerios, una labor en la que ha habido tensiones a la hora de priorizar contenidos.

Por ejemplo, en el Frente Amplio han empujado el anuncio vinculado al Sistema Nacional de Cuidados. Sin embargo, la sensación es que ha habido extrema “austeridad” de parte del asesor, quien trabajó en los gobiernos de la Concertación, y también en la Dipres.

Eso sí, en La Moneda aseguran que el comité político de ministros es más preponderante en la toma de decisiones junto a Boric, ya que le han dado una relevancia significativa al 1 de junio. En esas conversaciones también participan algunos de los secretarios de Estado más influyentes como Luis Cordero, de Justicia.

En esas instancias es donde se han abordado los dilemas más complejos, como qué hacer con la prometida condonación del Crédito con Aval del Estado y el pago de la Deuda Histórica de Profesores. En ambas demandas La Moneda prepara anuncios en los que el ministro de Hacienda, Mario Marcel, ha estado monitoreando.

Sobre estas dos materias, que estaban comprometidas en su programa de gobierno, Boric -en su cuenta pública del año pasado- las condicionó a la reforma tributaria, la que todavía no ve la luz.

Sobre el CAE, en todo caso, esta jornada ministros reforzaron que habrá una propuesta en la materia. Marcel dijo, en entrevista con radio Duna, que “hay un compromiso de hacer una propuesta en septiembre” y que “la ayuda a los deudores CAE va a ser a escala de nuestra realidad”. ●